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暂定项目表 *项目 1 1 9 

联合检査组 

联合国各自主研究所状况的报告 

秘书长的评论 

1 .本报告载有秘书长对联合检査组编写的"联合国各自主研究所状况的报告" 

( J I U / K E P / 8 7 / 4 )的评论，该报告由 A / 4 2 / 5 4 0号文件提交大会，秘书长欢 

迎联检组关于自主研究所与联合国的安排的报告，该报告是秘书长鉴于各方对上述 

安排表示关切而编写的。'秘书长在箪拟评论时注意到所述的自主研究所的意见。 

第 1 号 建 议 一 财 政 稳 定 的 需 要 

2.秘书长赞同现有研究所各自设立一个储备基金是可取的财政措施。但是， 

他认为一年的估计预算就够了，不必两年半。秘书长将考虑为每一个研究所设立 

一个储备基金。在当前阶段，应注意下列初步嬰点。此外，必须注意，这些机 

构将会从每年的资金流动中积累储备金，不会一次过从捐款国方面取得这些资源. 

尽管联合国训练研究所曾经两次釆用这种办法都失败了，但是据报提高妇女地位国 

际研究训练所（提高妇女地位研训所）和联合国裁军研究所（裁军研究所）已经取 

得一些成就。联合国社会发展研究所（社会发展研究所）釆取了另一种办法，已 
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、对某些建议的评论 
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取得成就，这种办法是在每年的预算中（按照ST/AI/ 2 8 4的规定）保留百分之 

1 5意外储备，还可以每年增加百分之5至1 0。 联合国社会防卫研究所（社会 

防卫研究所）获得东道国大力支持，因而积累了当前的财政储备,其中一部分是指 

定作为这种储备之用的. 

3 . 过去的经验显示，维持较大储备有时会带来一种错觉，认为有关的研究所 

有不少现款，因此不需要对它们的预算每年认捐。所以取得的财政支持不足以维 

持储备永平不变。关于这一点，值得注意的是，提高妇女地位研训所在创建期间 

设立了可观的业务储备金，但是1 9 8 8年各国政府认捐数额仍增加了百分之78, 

不过，尽管建立储备金的政策有助于确保维持方案不变，并且可以给予研究所的核 

心人员以继续雇用的保证，但是，同时也强迫励行节约，使主任和工作人员的工作 

量变得很沉重. 

4 . 另一种安排是鼓励捐款国设立捐赠基金（例如联合国大学捐赠基金），这 

种基金的收入可以指定用于预算的主要项目，并由每年的捐款和其他收入予以补充， 

以便执行较大规模的方案。将来如要设立自主的研究所时，可以提请会员国注意, 

设立捐赠基金是另一种可行的安排，并请会员国提议设立研究所时予以考虑。 

第2号建议 

5 . —般认为，应当十分小心地分别审议区域性和全球&研究所的预算核心方 

案筹资问题，事实上这些研究所通常都可以找到基本的会员国，年复一年地支持 

其活动。它们继续不断地找寻，往往可以在一些长期捐款国逐步减少其支持时找 

到新的筹资来源。尽管这种途径不无苦痛，但可以通过规划和谨慎处理财政问题 

的方法来推展. 

6 . 无论如何，人们应当明白，本建议所提到的"摊款"应是参加这些机构的 

活动的各国应缴的款项。因此，这些缴款将不列入联合国的经，预算摊额内。 

7 . 最后，经常预算对自主研究所的支持问题一直予以审査。当发现本组织 
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对一项预算外活动提供服务而没有公平的补偿时，现存的方法就逐步改变——通常 

在咨询受影响方案的管理员的情况下进行，以求确保将来作出互相接受的安排。 

第3号建议一生利活动 

8 . 尽管所提的生利活动可以说是对联合国研究机构的支持，但是，秘书长重 

申，需要便这些机构维持自主，并应保持其主要研究任务不变，关于以特别赠款形 

式提供的财务支助问题也是如此。 

9 . 关于生利活动方面，非洲经济发展和规划研究所（非洲经发规划所）说， 

最好把结构加强，以便可以从咨询服务方面获得一些收入。它指出，一些非洲国 

家的政府也敦促它通过竟争的方式取代目前由外国咨询公司从事的业务.这种咨 

询服务是在规划所的正常研究和训练方案活动范围外，包括收费的顾问服务. 

第4号建议一训研所 

1 0 . 自联检组编写其报告以来，大会通过了 1 9 8 7 年 1 2 月 1 1日的第4 2 / 

197号决议，其中除其他事项外，涉及训研所的财政和行政问题，鉴于该决议所 

开列应予执行的措施很具体，似乎不需要在本建议内作出评论。 

第5号建议一运用联合国开发计划署的国别拨款来资助各研究所 

1 1 . 这一建议已由Dl>/1988/12/Ad<i. 1号文件提请开发计划署理亊会第三 

十五届会议的注意。除其他事项外，该文件说明："开发计划署在这件亊上的立 

场是——已于1 9 8 7年8月通知联检组，一般说来，没有理由从指示性规划数字 

拨款中交付分摊的费用，" 

第6号建议—裁军研究所 

12-秘书长没有打算在此时考虑使裁军研究所变成非自主研究所的问题. 

二、对联检组的报告第三节（说明）的评论 
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13. 总的来说，秘书长确认到,需要审査职权范围和如何使各研究所的活动与 

秘书处其他单位和联合国系统各组织的活动更密切配合的方法. 

1 4 . 关于研究所的任务范围，秘书长打算提请理亊会注意联检组有关研究所任 

务范围含糊不清的评论， 

1 5 . 关于各研究所之间的合作问题（B节），提高妇女地位研训所表示，除了 

报告所提及的协调机构外，它已经与国际高级技术和职业训练中心（国际技职训练 

中心）就推动联合方案或制订未来活动方案方面建立了直接合作的关系，并且与国 

际劳工研究所、拉丁美洲经济和社会规划研究所、世界银行经济发展研究所、非洲 

经济发展和规划研究所，训研所和联合国大学建立了这种关系。提高妇女地位研 

训所认为，这种合作安排是互相支持和费廉效大的，它认为，根据其本身的经验， 

免费地把专门知识和资源互相配合起来，通过列入妇女与发展的项目可以扩大合作 

研究所的方案范畴。 

1 6 . 关于预算和财政的问题（？节），裁军研究所指出，尽管《章程》第七条 

第2节规定可以把经常预算的补助金计算在内，但不计入不可兑换货帀捐款和信托 

基金把缴交联合国特别帐户"估计收入"的利息资助数据基项目的数额。 

1 7 . 社会防卫研究所就预算和财政问题表示说，过去两年每年的支出都大为增 

加，但工作人员数额与1 9 8 5 年 相 比 增 加 不 多 。 1 9 8 5年的支出为515， 0 0 0 

美 元 ， 1 9 8 6年上升至735， 0 0 0 美 元 ， 1 9 8 7年达 1 , 000， 000美元以上， 

1 8 . 最近环境规划署强调，鉴于联合国优先注意非洲经济复苏和发展，如果获 

得充分资源，可以发挥重要作用.上述资源包括提供经常预算员额和1990—1991 

年的方案预算中的其他资助项目，特别因为开发计划署将于1 9 8 9年不再给予支 

持, 
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